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Ata da terceira reunião ordinária do ano de dois mil e vinte e três do Conselho 1 

Municipal de Esportes de Santos, realizada no auditório da Secretaria de Esportes de 2 

Santos. Às dez horas e quinze minutos os Diretores Marcelo Netto Gonçalves  e Wolney 3 

Harvey de Lima iniciaram a reunião para dar cumprimento à seguinte pauta: Leitura da ata 4 

da reunião anterior; Expediente; Prestação de contas de projetos aprovados pela CIAC/ 5 

PROMIFAE e Assuntos gerais. Compareceram na reunião os seguintes conselheiros: 6 

Luís Antônio de Alvarenga (Ligas, Associações e Federações Esportivas); Alexandre Alves 7 

Vidal (FSS); Alexsander José Guedes (SEMES); Camila Gualberto Matos (SEDS); Carlos 8 

Júlio Pierin (Organizadores de Eventos Esportivos); Eduardo Santos (SEDURB); Eduardo 9 

Soares Freire (Técnicos);  Luís Trajano de Oliveira (SEFIN);  Luiz Alves dos Santos (CET); 10 

Marcelo de Oliveira Rossi (SEMES); Marcelo Netto Gonçalves (Assessorias Esportivas); 11 

Marcelo Vasques Casati (CREF); Mariana Munayer (SEECTUR); Paulo Roberto Santos 12 

de Souza (SECULT); Rafael Feijó Torres (SEDUC);  Roger Improta Guerra Martins 13 

(SIEDI); Rosa do Carmo José (UNISANTA); Wolney Harvey de Lima (Imprensa Esportiva). 14 

Leitura da ata da reunião anterior: Ata da reunião anterior foi enviada aos conselheiros 15 

por e-mail. Solicitada dispensa da leitura. Ata aprovada. Expediente: Justificativas de 16 

ausência: Gelasio Ayres Fernandes Junior (SEMES); Raquel Meneses de Lima 17 

(Universidades), Thiago Hermenegildo Carvalho (Organizadores de Eventos Esportivos); 18 

Wilson Roberto dos Reis (Ligas, Associações e Federações Esportivas). Prestação de 19 

contas de projetos aprovados pela CIAC/PROMIFAE: Caio Nascimento, chefe da 20 

Seção de Apoio ao Promifae apresentou os seguintes projetos:  Processo nº 24738/2019-21 

18, projeto Capoeira Inclusiva do proponente Lar das Moças Cegas; Processo nº 22 

4371/2023-21, projeto Regata Marinha do Brasil 2022 – SOAMAR 50 anos e Processo 23 

nº 4373/2023-56 Travessia a Nado 2022 – SOAMAR 50 anos, ambos do proponente 24 

Sociedade Amigos da Marinha;  Processo nº 19309/2021-07,  Basquetebol no C.I.R, 25 

proponente Clube Internacional de Regatas; e Processo nº  20366/2021-30, projeto Gotas 26 

no Judô do proponente Assistência à Infância Gotas no Judô; Projetos aprovados. 27 

Assuntos Gerais:  A comissão de estudos da LDO, formada pelos conselheiros Marcelo 28 

Rossi, Marcelo Casati, Eduardo Freire, Luís  Trajano e Cleber França fizeram o primeiro 29 

encontro para discutirem como pleitear o aumento de recursos para o Esporte por meio 30 

da Lei de Diretrizes Orçamentárias. Após pequeno resumo do que levantaram, chegaram 31 

ao consenso de que para conseguir alterar a porcentagem da SEMES seria necessário 32 

tirar de outra Secretaria, o que não é viável. A alternativa mais provável, apresentada pelo 33 

Sr. Marcelo Rossi, é através do Plano Municipal, buscando recurso Estadual e Federal. 34 

Este Plano foi finalizado por outro grupo do Conselho e está sendo revisado para ser 35 

entregue ao Secretário de Esportes e Prefeito, como sugestão ao Município. Sr. Eduardo 36 

Freire, representante dos técnicos, teve conhecimento de que as quadras externas do 37 

Rebouças serão utilizadas para beach tennis e indagou que a Cidade precisa de quadras 38 

para as escolinhas, precisa de quadras  20x40, gostaria de acompanhar a obra. Sr. 39 

Wolney Lima sugere solicitar o andamento do projeto e informar que o COMESP quer 40 

participar. Sr. Roger Guerra , da SIEDI, elucidou que o projeto da quadra do Rebouças é 41 

para beach tennis e futevôlei e está sendo elaborado pela Secretaria de Infraestrutura e 42 

Edificações para ocupar o espaço da piscina inutilizada do centro esportivo,  inclusive 43 

com reforma dos  vestiários. As quadras antigas serão reformadas com outra verba e 44 

estão previstas para terminar até o segundo semestre de dois mil e vinte e quatro. Sr. 45 

Eduardo Freire levantou outro assunto, sugerindo criar uma comissão para ir na 46 

Secretaria dos Portos conhecer e tentar trazer as novas empresas para o esporte. Sr. 47 

Wolney Lima lembrou de  antiga comissão onde tinha um acompanhamento para 48 
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colaborar na parte técnica das obras esportivas. Sugeriu reativar, visando terem a 49 

informação e evitar ruídos, podendo ajudar a  esclarecer a população. Sr. Wolney relatou 50 

que a Associação Nacional de Esportes - ANE, fez em abril um evento de quatro dias com 51 

atividades  diversas, que fomentou o comércio, principalmente os hotéis e restaurantes. 52 

Deram uma lição de organização na realização do evento  que contou com três  países e 53 

quinze estados brasileiros. Sr. Carlos Pierin, representante dos Organizadores de Eventos 54 

Esportivos, disse que a Cidade perdeu o Evento Fitness Brasil, que deveriam tentar 55 

recuperar por ser um evento de grande porte para Santos. Alguns conselheiros 56 

informaram que era uma parceria com o SESC que foi perdida, pelo alto custo e que está 57 

sendo realizado na cidade de São Paulo. Sem mais, os Diretores encerraram a reunião, e 58 

eu, Silvia Mara de Oliveira Fonseca, lavrei a presente ata, que vai por mim assinada e 59 

pelo Diretor, Sr. Wolney Harvey de Lima. 60 
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